
Ata da 12ª reunião do Conselho de Saúde da AMPASS no dia 

11/12/2020. 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo de Saúde da Autarquia Municipal de 

Previdência e Assistência à Saúde dos Servidores - AMPASS, realizada às 09 hs do dia 11 de 

dezembro de 2020, excepcionalmente, de forma virtual pelo aplicativo Google Meet, 

reuniu-se o Conselho Deliberativo de Saúde, sob a presidência do Dr. George Pierre de 

Lima Souza, Secretário Executivo de Licitações e Compras, representante da Secretaria de 

Administração e Gestão de Pessoas da Prefeitura do Recife, estando presentes, o Dr. 

Manoel Carneiro, Presidente da AMPASS, o Sr. Francisco Canindé, Diretor Financeiro da 

AMPASS, Sra. Fernanda Albuquerque, Gerente de Saúde do Saúde Recife e o Sr. Edson 

Batista, Chefe de Atenção, Prevenção à Saúde Mental do Saúde Recife, e os Conselheiros 

o Dr. Jailson de Barros Correia,  representante titular da Secretaria de Saúde do Recife, o 

Sr. Gilberto Alves, representante da Câmara Municipal de Vereadores do Recife, a Sra. 

Paula Mendonça, representante da Procuradoria Geral do Município, a Sra. Ana Cláudia 

Lima Carvalheira, representante da Secretaria de Finanças, a Sra. Lúcia de Fátima Miranda 

da Silva, representante da SINDSEPRE, a Sra. Ilzenaide Mendes de Oliveira, representante 

do SINDACS.  Na abertura da reunião usou da palavra o Sr. Presidente, George Pierre de 

Lima Souza, que deu às boas-vindas aos presentes, e fez a leitura da ata da reunião 

anterior, ocorrida no dia 04/11/2020, que foi lida e aprovada por todos. Em seguida, 

saudou também o Dr. Manoel Carneiro, Presidente da AMPASS, que fez agradecimento 

especial ao Conselho de Saúde, na pessoa de todos os Conselheiros e destacou a 

participação da Conselheira Decana, a Sra. Paula Mendonça, integrante do mesmo 

desde o ano de 2013, ainda no uso da palavra, agradeceu a todos os demais Presidentes 

anteriores do Conselho de Saúde, pelos relevantes serviços prestados, na pessoa do 

Presidente Dr. George Pierre. Em continuidade, agradeceu também a todos os Gerentes 

da AMPASS que participaram de trabalhos essenciais ao Conselho, nominando 

especialmente os Doutores Fernanda Albuquerque, Mariana Trigueiro, Juliana Giestosa e 

Edson Batista, e ainda, agradeceu a equipe gerenciada pelos Senhores Kátia Salgado, 

Adriana Pereira, Glauco Roberto, Sílvia Murta e Silvana Maria, destacando ainda, a 

importância do trabalho realizado pela anterior Gerente de Saúde, a Sra. Ana Maria 

Bezerra Cavalcanti, ainda no uso da palavra, o Dr. Manoel Carneiro, realçou a 

importância da elaboração dos planejamentos estratégicos da AMPASS, desde o ano de 

2013 e a contratação da Empresa Bremen no seu apoio ao cadastramento de dados 

informatizados de todos os usuários do Saúde Recife e serviço de biometria dos mesmos, e 

ainda, a elaboração para acesso por todos do Portal de Transparência da AMPASS. O Sr. 

Francisco Canindé, agradeceu a todos os Conselheiros pela participação e 

compartilhamento das decisões de interesse da AMPASS, com destaque para a 

participação ativa dos Sindicatos integrantes do Conselho em face à sua 

representatividade e legitimidade.   Com a palavra o Dr. George Pierre, destacou a 

importância desta última reunião do Conselho e do momento que vivenciamos para toda 

a sociedade, como também pelo período natalino que avizinha. Ainda o Sr. Presidente, 

passou a palavra para a Sra. Fernanda Albuquerque para apresentação do Relatório de 

Gestão 2020 do Saúde Recife, no qual são destacados os princípios que regem a 

Autarquia, a rede de serviços credenciadas, com especial destaque para a rede 

credenciada do Covid-19, com detalhamento mensal do número dos servidores em 

função da Pandemia, em seguida, relatou as ações desenvolvidas no Teletrabalho, o 

Relatório da Situação Financeira do Sistema do Saúde Recife, com o perfil dos 

beneficiários, Sistema de Controle por Biometria dos Beneficiários, Sistema Autorial Mensal 

de Glosas, de despesas apresentadas e sua importância, através do trabalho de auditoria 

da Empresa Bremen, e por fim, apresentou os Fatores que contribuem para o desequilíbrio 

financeiro do Sistema Saúde Recife. Este Relatório coincide com a celebração dos 15 anos 

da existência do Saúde Recife e da Autarquia, bem como, seus desafios para os anos 

vindouros (anexado em formato PDF), que passa a fazer parte integrante da presente ata, 

sendo parte inseparável dela. Ao final da apresentação do Relatório, o Sr. Edson Batista, 

saudou todos os presentes na pessoa do Dr. Manoel Carneiro, Presidente da AMPASS e do 



Dr. George Pierre, Presidente do Conselho. O Conselheiro Edson relatou a importância do 

trabalho em equipe interdisciplinar entre todas as gerências, realçando a valorização das 

mulheres Conselheiras e Gerentes do Sistema, concluindo suas palavras com citações do 

Arcebispo Emérito da Arquidiocese de Olinda e Recife, já falecido, Dom Hélder Câmara, 

sobre a importância de se “amar ao outro, em tudo que se realiza”. Ao fim, desejou um 

Feliz Natal a todos, e “abraços a causa da saúde”. Em seguida, o Presidente Dr. George 

Pierre, agradeceu a apresentação do Relatório pela Sra. Fernanda Albuquerque e pelo Sr. 

Edson Batista. Em seguida concedeu a palavra para todos os Conselheiros presentes. A 

Sra. Lúcia de Fátima, representante do SINDSEPRE, parabenizou a brilhante gestão do 

Presidente Dr. Manoel Carneiro e do Presidente do Conselho Dr. George Pierre no trabalho 

de parceria com os Sindicatos dos Servidores visando o acolhimento dos beneficiários. 

Realçou sua gratidão a Gerente Sra. Fernanda Albuquerque, Sr. Francisco Canindé e o Sr. 

Glauco Roberto, na viabilização do atendimento excepcional a beneficiária do Sistema. 

Destacou que as discussões foram referenciadas buscando-se o melhor para o servidor, de 

forma transparente e participativa, o que contribui para o crescimento da categoria dos 

servidores, através de participação em cursos de capacitação realizados pela AMPASS. 

Além do atendimento de diversas reinvindicações. Ao fim desejou um Feliz Natal a todos, 

em seu nome e do Sindicato. Em seguida usou da palavra o Dr. Jailson Correia, que 

realçou a importância do Saúde Recife no ano de 2020, considerando o momento de 

dificuldade em que vivemos, em face da pandemia pela infecção do Coronavírus, e que, 

almeja que o ano de 2021 seja promissor com a chegada da vacina de imunização para 

o Brasil, reiterou que todos adotem a segurança pessoal e coletiva de orientação sanitária, 

para que possamos sair dessa pandemia. Em seguida usou da palavra a Sra. Ana 

Carvalheira que deseja para o ano de 2021 a extinção da pandemia com a chegada da 

vacina, e ainda relatou a empatia desenvolvida por todos os Conselheiros dos problemas 

apresentados ao Conselho, e ao final seus votos de Feliz Natal para todos. Em seguida 

usou da palavra a Sra. Ilzenaide Mendes de Oliveira, representante do SINDACS, que 

reconheceu o envolvimento do Conselho de Saúde dos Servidores nas questões referentes 

a saúde dos beneficiários, falando em seu nome e do Sindicato e igualmente apresentou 

votos de um Feliz Natal e um ano novo melhor para todos com a superação da pandemia. 

Com a palavra o Sr. Presidente George Pierre, fez em breve relato o qual realçou o 

honroso trabalho desenvolvido por este Conselho de Saúde destacando que não há 

ponto negativo a apresentar, bem como a capacitação de seus membros que denotam 

o mais alto significado da competência e responsabilidade em ser servidores públicos e na 

busca de melhores condições de trabalhos e exercício da cidadania. Em especial, 

destacou a excelência do trabalho desenvolvido pela presidência da Autarquia na 

pessoa do Dr. Manoel Carneiro, que conduz a entidade de forma incontestável, sem 

qualquer reparo. Agradeceu a participação do Vereador Gilberto Alves por sua atuação 

no parlamento Municipal, sempre defendendo a importância do Saúde Recife, e o 

parabenizou pela retrospectiva apresentada de seu mandato no Legislativo visando uma 

cidade melhor. Renovou os seus agradecimentos a todos os Conselheiros na pessoa da 

Conselheira Decana Paula Mendonça, que infelizmente encontra-se impossibilitada de 

falar por problemas referentes a microfonia e queda do sistema de internet no seu 

aparelho. Por fim, afirmou o seu aprendizado como pessoa e gestor, ao tempo em que 

participou deste Conselho. Parabenizou também a gestão de Dr. Jailson Correia em face 

à pandemia que acomete a todos. Realçou ainda, que todos devemos buscar a 

solidariedade e a fraternidade entre os homens na sociedade, fez a citação ao final do 

pensador David Leonardo, ao afirmar que, “o legado não é aquele que você deixa para 

as pessoas, mas aquele que se deixa nas pessoas”. Em fechamento da reunião, o Dr. 

Manoel Carneiro agradeceu a presença de todos e os trabalhos realizados como também 

agradeceu as palavras proferidas por todos, e fez a citação do poeta pernambucano 

Daniel Lima, ao dizer “Mais do que a própria vida a emoção de viver é o que importa. Não 

procures o tempo nos relógios: mais que as horas vividas, vale o que se viveu” encerrando 

assim sob o aplauso de todos.  Com isto, encerrou-se a presente reunião, desejando a 

todos um Feliz Natal e Próspero Ano Novo. Desta forma, eu, Paula Maria Souza de Oliveira 

Mendonça, lavrei a presente ata, que será lida e assinada por mim e pelos demais 



integrantes do Conselho Deliberativo de Saúde da AMPASS. 
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ANO DE 2020

PRINCÍPIOS

 Implantar um atendimento de qualidade;

 Proporcionar ao servidor acessibilidade aos serviços de saúde;

 Isonomia de tratamento entre os prestadores dos serviços de saúde
com tabela única para toda rede credenciada



PERFIL DO 

BENEFICIÁRIO

FAIXA ETÁRIA BENEFICIÁRIOS (%)

De  0  a 18 anos 2.415 13,07

De 19 a 23 anos 903 4,89

De 24 a 28 anos 361 1,95

De 29 a 33 anos 320 1,73

De 34 a 38 anos 584 3,16

De 39 a 43 anos 1.069 5,79

De 44 a 48 anos 1.275 6,90

De 49 a 53 anos 1.536 8,31

De 54 a 58 anos 2.061 11,16

59 anos ou mais 7.951 43,04

TOTAL 18.475 100,00

Atualmente cerca de 70% dos beneficiários do
SAÚDE RECIFE estão acima de 44 anos.

ANO DE 2020



ANO DE 2020

REDE CREDENCIADA

SERVIÇOS CREDENCIADOS 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

HOSPITAIS GERAIS E DE URGÊNCIA 09 12 15 15 16 13 13 11

SERVIÇOS DE APOIO DIAGNÓSTICO 22 27 32 32 33 32 27 38

CONSULTÓRIOS 49 27 30 38 48 49 37 21

CONSULTÓRIO / SADT 27 34 43 44 53 50 49 64

REDE OFTALMOLÓGICA 08 11 14 16 17 17 17 17

REDE ODONTOLÓGICA 22 19 19 18 18 17 10 12

SERVIÇOS DE HEMOTERAPIA 01 01 03 03 03 03 02 02

SERVIÇO DE ANESTESIA 01 01 01 01 01 01 01 01

HOME CARE 02 03 03 03 03 03 03 03

PROGRAMA DE MONITORAMENTO DE 
CRÔNICOS

01 01 01 01 01 01 0 0

TOTAL DE PRESTADORES PESSOA FÍSICA 48 26 30 35 33 31 26 29

TOTAL DE PRESTADORES PESSOA JURÍDICA 94 113 131 136 160 155 133 140

TOTAL GERAL DE PRESTADORES DA REDE 
CREDENCIADA

142 139 161 171 193 186 159 169



ANO DE 2020

REDE CREDENCIADA PARA 

ATENDIMENTO DO COVID-19

UNIDADE HOSPITALAR

N.SRA DO Ó – PRADO

SANTA TERESINHA 
(ENCAMINHAMENTO)

JORGE DE MEDEIROS (INFANTIL)

SÃO SALVADOR

CENTRAL - N. SRA APARECIDA

N.SRA DO Ó – JANGA

CEMUB

MEMORIAL GUARARAPES

PRONTO ATENDIMENTO / INTERNAÇÃO

INTERNAÇÃO

PRONTO ATENDIMENTO / INTERNAÇÃO

PRONTO ATENDIMENTO / INTERNAÇÃO

PRONTO ATENDIMENTO / INTERNAÇÃO

PRONTO ATENDIMENTO / INTERNAÇÃO

PRONTO ATENDIMENTO

PRONTO ATENDIMENTO



ANO DE 2020

HISTÓRICO DO ATENDIMENTO
DO COVID-19

MÊS INTERNAÇÕES ALTAS ÓBITOS TRANSFERÊNCIAS

MARÇO 01

ABRIL 37 13 03 01

MAIO 36 27 16 05

JUNHO 24 21 06

JULHO 11 07 04 01

AGOSTO 09 06 02 01

SETEMBRO 04 02 02

OUTUBRO 03 05

TOTAL 125 81 33 08



AÇÕES DESENVOLVIDAS NO TELETRABALHO

 Reuniões semanais para solução das demandas existentes;

 Unidade de Rede Credenciada e atenção à Saúde sempre em contato
com os beneficiários para prestar suporte e orientação das demandas
relacionadas ao COVID-19;

 Migração do Ramal para o celular do gestores e chefes de divisão;

 Criação de um canal de comunicação do setor de odontologia com o
beneficiário através do Whatsapp, disponibilizado também para a central
de atendimento da Autarquia; ondo foi possível o usuário tirar dúvidas
relacionadas as perícias e/ou urgências odontológicas;

ANO DE 2020



AÇÕES DESENVOLVIDAS NO TELETRABALHO

 Criação de um fluxograma para todas as urgências odontológicas durante
o período da pandemia, com encaminhamento organizado e
individualizado para o dentista credenciado para as urgências;

 Confecção de cartilhas educativas pelo setor de Divisão e Promoção à
Saúde;

 Atendimento remoto (aos beneficiários(as) em day clinic psiquiatria,
conhecido também, como hospital dia em psiquiatria. Fato inovador que
minimizou recaídas severas em saúde mental, prevenindo-se surtos, pois
os telecontatos semanais, com psicólogos e psiquiatras focavam na
angustia psíquica, ansiedade e até relatos de pensamentos suicidas,
causados pelo isolamento Social.

ANO DE 2020



ATUAL SITUAÇÃO FINANCEIRA

ANO DE 2020



ATUAL SITUAÇÃO FINANCEIRA

 As contribuições dos beneficiários equivalem ao
custeio de cerca de 30% das despesas;

 76% dos Beneficiários recebem até 04 salários
mínimos;

 70% das despesas é assumido pelo Erário Público
Municipal

ANO DE 2020



PERFIL FINANCEIRO DOS BENEFICIÁRIOS

FAIXA SALARIAL QTD. SERVIDORES QTDE DEP.

Até 1 SM 156 120

De 1 SM a 2 SM 2.065 3.066

total até 2 SM 2.221 3.186

De 2 SM a 3 SM 2.890 1344

De 3 SM a 4 SM 1.578 1138

Total de 1 a 4 SM 6.689 5.668
De 4 SM a 5 SM 919 603
De 5 SM a 6 SM 525 361

De 6 SM a 7 SM 475 441

De 7 SM a 8 SM 313 190

De 8 SM a 9 SM 229 185

De 9 SM a 10 SM 188 94

Acima de 10 SM 677 120

Total 10.015 7.662

ANO DE 2020



FATORES QUE CONTRIBUEM PARA
O DESEQUILÍBRIO FINANCEIRO

 Os custos crescentes na saúde;

 Custeio insuficiente;

 O envelhecimento e a longevidade da população;

 Crescente da cultura de judicialização para atender as demandas
de saúde;

 Uma vez que os valores necessários para cobrir o déficit das
despesas do sistema são assumidos pelo Erário Municipal
observamos falta de compromisso dos beneficiários com o uso e
o cumprimento das normas regulatórias e de ações de
sustentabilidade do sistema;

 Dificuldade em estabelecer parcerias com sistemas públicos que
pudessem prestar serviços aos beneficiários do SAÚDE RECIFE;

 Necessidade de ajuste na legislação;
ANO DE 2020



Itens demais despesas: composto de medicamentos quimioterápicos, remoções, gazes e dietas enterais
ANO DE 2020



ATUAÇÃO DO SAÚDE RECIFE
PARA CONTROLE DE DESPESAS

 Contratação de empresa para cogestão em Saúde;

 Recadastramento dos beneficiários;

 Implantação da biometria;

 Regulação interna para reanálise de contas;

 Tabela única para toda Rede Credenciada;

 Sugestão para alteração da Legislação;

 Atuação da Divisão de promoção à saúde

com os pacientes crônicos.

ANO DE 2020



VALORES GLOSADOS PELA 

AUDITORIA DE FECHAMENTO DE 

CONTA E INTERNAÇÃO - BENNER

COMPETÊNCIA GLOSAS

11/2019 54.514,53

12/2019 189.089,35

01/2020 54.022,00

02/2020 29.386,26

03/2020 15.455,58

04/2020 88.327,86

05/2020 115.320,21

06/2020 421.198,79

07/2020 320.566,70

08/2020 153.878,79

09/2020 380.126,06

10/2020 218.383,27

TOTAL GERAL 2.040.269,40

ANO DE 2020



HISTÓRICO

DE

UTILIZAÇÃO

ANO QTDE.TOTAL DE 
BENEF.

QTDE. USUÁRIOS 
UTILIZAM SR

% DE UTILIZAÇÃO

2008 31.925 23.606 73,94

2009 28.854 24.567 85,14

2010 26.849 21.854 81,40

2011 25.437 20.816 81,83

2012 24.141 20.018 82,92

2013 23.376 18.881 80,77

2014 21.788 17.878 82,05

2015 20.966 17.618 84,03

2016 20.144 17.277 85,77

2017 19.617 16.718 85,22

2018 18.922 15.971 84,40

2019 18.584 15.637 84%

2020* 18.419 12.535 68%

ANO DE 2020

*Até  setembro de 2020



15 ANOS DO SAÚDE RECIFE
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